

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
Conquistador-30-bajos.
Teléfono, 27
HORAS DE DESPACHO
Redacción: de 7 á 10 de la noche
Administración: desde las 8 m.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

Table with 2 columns: Location (España, Extranjero, Ultramar) and Price (1'25, 2'50, 2'50). Includes 'Número suelto 0'05'.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Proyectos

Madrid 11 á las 1'45 t.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Villaverde presentará á las Cortes tan pronto como se reúnan el proyecto de Código Penal y el de Ley orgánica del poder judicial.

Esta última establece una nueva división territorial creando tribunales de partido.

Banquete republicano

Madrid 11 á las 2 t.

Hoy se verificarán varios banquetes republicanos en conmemoración del 18 aniversario de la proclamación de la República española.

Los federal s disidentes se proponen publicar una manifestación reconociendo la necesidad de adoptar los principios revolucionarios para el triunfo de la república.

El Sr. Pi y Margall desautorizará públicamente su conducta lanzando del partido á los que la sigan.

Consejo

Madrid 11 á las 2'20 t.

Después del Consejo presidido por S. M. la Reina los Ministros celebrarán mañana Consejo en el ministerio de Estado para tratar de la próxima elección de Senadores y de la combinación de vitalicios.

Senadores por Madrid.-Noticias

Madrid 11 á las 3 t.

El comité provisional del partido liberal dinástico de Madrid, ha proclamado candidatos á los Sres. Reig, Jaqueto, Guibón y Audete.

El Ministro de Hacienda Sr. Cos Gayón, presentará á las Cortes el proyecto de Ley de presupuestos al principio de legislatura.

Mañana sale para Viena la Archiduquesa Isabel, madre de la Reina Regente.

Los autonomistas

Madrid 11 á las 3'15 t.

Los delegados del partido autonomista de Puerto Rico han publicado un manifiesto sobre la marcha política de la cuestión electoral.

En dicho documento llama la atención, la prudente reserva que se guarda respecto á la solución del licenciamiento del partido, recomendada y sostenida con energía por importantes elementos autonomistas.

Fuera de España

La crisis italiana.—El conflicto anglo portuqués.—Un proyecto de la ley en Francia.

Era de prever que la crisis ministerial que se abrió en Italia con la dimisión del Sr. Crispi sería laboriosa en grado sumo. Cambiar de todo en todo a marcha política que un país ha seguido durante muchos años y que á pesar de los inconvenientes que ha producido y del empobrecimiento que ha sido su inmediata consecuencia, ha dado días de prestigio y apariencias de fuerza á una nación que, por vez primera después de muchos siglos de infinitas divisiones ha podido conseguir su unidad, era empresa difícil, tarea que, para realizarse, requiere gran prudencia, mucho conocimiento de los hombres y desusada energía. Y como sabían los lectores, no son éstas, cualidades de que puedan alardear y menos dar muestra la mayor parte de los políticos que hoy se mueven sobre el tablero de Europa.

Sustituir al Sr. Crispi con un ministro que continúe su política es imposible. Muchos habrá que se atrevan á arrostrar las responsabilidades de la empresa. Reemplazar al ex primer ministro y reemplazar una política con otra es tarea más árdua. No basta la buena voluntad, es preciso un gran talento. En razón misma de las dificultades que por la política hasta aquí seguida, se han acumulado; á consecuencia de la situación excepcional al que sus armamentos desmedidos han creado á Italia, es muy peligroso todo remedio que se aplique con energía, porque se corre el riesgo de provocar una reacción que acabe con la vida del Gabinete que acometa tal empresa.

Por otra parte, la situación económica del país pide con toda urgencia ese cambio radical de política. Las clases obreras y la baja clase media, agobiadas por los excesivos impuestos piden un momento de descanso, las fuerzas todas del país un poco de reposo que permita su concentración y consiguiente aumento de energía. Los republicanos piden esa tregua en nombre de la dignidad humana hollada por los caprichos—son sus palabras—de un ministro autoritario; el contribuyente la exige á título de derecho de con-

servación que así tienen los individuos como las colectividades. Esa tregua, en forma de economías y tolerancia ha de venir; imperiosamente así lo exige la nación. Pero si los hombres que sean llamados á producir tal obra vacilan, si las economías se acometen por modo deficiente ya en número ya por los capítulos en que se introduzcan, si los antiguos resabios no quedan destruidos por completo, hay que temer que el pueblo eche de menos la política crispiniana que si bien le agobiaba á fuerza de impuestos, le daba por lo menos gran prestigio en el extranjero. El gabinete que se forme no sólo ha de atender á realizar economías sino que debe ante todo y sobre todo aplicarse á simplificar los servicios administrativos y á moralizar y normalizar de tal modo las oficinas públicas que, de momento casi, se toquen los resultados de esas economías.

No citamos aquí la lista de nombres que los telegramas han puesto en circulación, lo único que podemos decir, pensando no equivocarnos, es que el ministerio que sustituya al Sr. Crispi, bien lo presida Zanardelli, bien Rudini ó Saracco, no tendrá larga vida porque será un continuador atenuado de la política que con el voto de la Cámara italiana parece destinada á transformarse.

En Londres están actualmente los señores Lech y Rhodes; gobernador y ministro de la Colonia del Cabo respectivamente, para conferenciar con lord Salisbury acerca de la situación de la Compañía Sud africana de la que el último es director. Como puede suponerse, ni uno ni otro han de dar al primer ministro consejos de tolerancia y benevolencia hacia Portugal. Sabiendo que la Compañía, sin previo anuncio, sin esperar á que el modus vivendi espirara, ha invadido gran parte del Manceland y ha empezado por tender en su suelo feracísimo redes telegráficas y vías férreas, no es de pensar que ahora se avengan sus jefes á una solución ventajosa para Portugal, ya que cuanto lleva desemboisado hasta ahora la Compañía quedaría perdido. Lo que falta saber como compaginará lord Salisbury las pretensiones de sus paisanos con el respeto que á fuer de jefe de un partido conservador monárquico, debe á la monarquía de Portugal que quizá, si padeciera un nuevo fracaso su ministerio en la cuestión de Africa, se viera en apuro gravísimo de que un movimiento popular produjera, aumentando, el motín de Oporto.

En la Cámara francesa de diputados se ha presentado un proyecto de ley, suscrito por cuarenta diputados, tendiendo á la supresión de las herencias colaterales que pasarían al Estado y éste se encargaría de transmitir á familias obreros con la obligación de cultivar por sí mismas las fincas y debiendo cesar en su goce desde el momento en que las arrendaran.

El trabajo tipográfico en los centros oficiales

No creemos necesario esforzarnos para demostrar la competencia formidable que á las imprentas particulares hacen los establecimientos tipográficos sostenidos por diversas dependencias del Estado y por muchas Diputaciones provinciales y Ayuntamientos. Y no es solo bajo el concepto de la absorción de trabajo como esta competencia debe considerarse para poder apreciar debidamente los trascendentales perjuicios que á la industria tipográfica privada acarrea la industria tipográfica oficial.

Claro es que las cantidades de trabajo que se sustraen por las corporaciones á que nos referimos, para sus establecimientos, son enormes en razón á la influencia y relaciones de que disponen las personas que se hallan á su frente, por el cargo que ocupan, y el título benéfico con que muchas de estas industrias se amparan, pero no menor que el perjuicio de la merma de encargos por estas causas, es el que se produce con la baja considerable de los precios.

Muchos de los establecimientos tipográficos sostenidos por corporaciones oficiales, fijan al trabajo un precio que si para ellos puede resultar aceptable y hasta beneficioso, sería la ruina del impresor particular que se empeñara en regular por él sus facturas.

Y la razón es obvia. Las imprentas de los ministerios, de las direcciones generales, de las diputaciones y de los ayuntamientos comienzan por no pagar contribución industrial ni alquileres de edificio y ya con estos dos conceptos obtienen sobre la industria particular una reducción notabilísima en los gastos generales.

Muchas de esas imprentas no pagan tampoco

ni la calefacción ni el alumbrado, ni otra porción de servicios que se emb-ben ó incluyen en la partida que para el pago de los mismos en todo el edificio, tiene consignada la corporación á que pertenecen.

Y en fin ni el demerito de las máquinas, ni el de los caracteres, ni el del resto del material han de figurar para nada en la cuenta de beneficios y pérdidas. La corporación paga y cuando hay necesidad de reponer se repone, consignando en el presupuesto la cantidad precisa.

Todo esto viene á constituir una situación tan excepcional á favor de las imprentas oficiales que, como antes decíamos, no solo pueden trabajar, y trabajan mucho en efecto, sino que lo hacen á unos precios inaceptables para todo particular.

Esta tiene que pagar al Estado un tributo exageradísimo que aun vienen á recargar la provincia y el municipio como si todo el producto de su trabajo solo debiera servir para sostener los servicios públicos, bien ó mal organizados puesto que, por desgracia, sabido es que en nuestro país la administración pública no se distingue ni por lo previora, ni por lo económica.

Siguen después el renglón de alquiler de local cada vez más crecido y la necesidad constante de reposición de material, bien por el natural deterioro que el uso ocasiona, bien por las novedades que el gusto artístico y los adelantos industriales producen continuamente en nuestros días.

Y el impresor que á estos gastos generales ha de añadir el preteritorio é indiferible del pago de personal y que ha de pasar verdaderas angustias para realizar la mayoría de los créditos á su favor, hasta el punto de que en todo establecimiento tipográfico deba descontarse prudentemente un tanto por ciento para equilibrar los ingresos fallidos correspondientes á las cuentas incobables, este impresor, repetimos, es imposible que viva y prospere si á la competencia de sus colegas se une la de los establecimientos oficiales sostenidos por fondos ingotables, como que cada año se renuevan saliendo del bolsillo de los esquilimados contribuyentes.

¿Es esto justo? ¿Es práctico? ¿Es conveniente? Ni la industria particular puede existir hallando su enemigo más acérrimo en la administración pública en vez de su protector eficaz, ni sin aquella prospera y se desarrolla la riqueza publica en una nación.

En otro artículo pudieran estudiarse las ventajas que para los centros oficiales puede ofrecer el sostenimiento de establecimientos tipográficos en compensación de los gravísimos é incalculables perjuicios que estos establecimientos producen á la industria privada y al país en general.

M. MORANO.

El fusil

de repetición en Inglaterra

Los periódicos ingleses dan cuenta de una animadísima sesión celebrada en la Cámara inglesa á propósito de la adopción del fusil de repetición en aquel país, fusil que, como ya hemos dicho á nuestros lectores, no ha sido juzgado del mismo modo por todos los que en Inglaterra se ocupan en las cuestiones referentes al Ejército.

Un diputado, el honorable Edward Marjoribanks, diputado liberal por el condado de Berwick (Escocia) llama la atención de la Cámara inglesa, y ha pedido que se nombre una comisión real de información para estudiar á fondo este asunto.

M. Hanbury, diputado conservador, se manifestó de acuerdo con M. Marjoribanks en censurar la adopción de esa arma, pero no en el remedio que se ha propuesto.

Lo que se necesita, á su parecer, es una reforma fundamental en el ministerio de la Guerra, y presenta la siguiente moción.

«No se debe permitir que por el nombramiento de una comisión real de información encargada de examinar un detalle solamente de administración militar, el país disminuya la responsabilidad de los ministros ó empleados públicos que han contribuido á la adopción del nuevo fusil de repetición.»

M. Stanhope, ministro de la Guerra, declara que no ha lugar á una información, pues él está convencido del mérito del nuevo fusil y persuadido de que mientras más se le examine mejor parecerá.

Creo, sin embargo, que el ministerio de la Guerra no se libraría de responsabilidades permitiendo la información.

La responsabilidad acerca de la adopción de la nueva arma alcanza desde luego al director de artillería (el mayor general H. G. Anderson) y en seguida á él, ministro de la Guerra, que no

rechaza siquiera la menor parte de esta responsabilidad.

Se ha elegido con el mayor cuidado el fusil, después de un minucioso exámen, y es una excelente arma, caso de que no sea, según cree firmemente M. Stanhope, el mejor de los fusiles conocidos. Se ha sometido á toda clase de experimentos, bajo todas las condiciones climatéricas, y ha quedado victorioso en todas estas pruebas.

Aunque es un poco más complicado que el fusil Martini-Henry, no lo es más de lo que debe necesariamente ser todo fusil de repetición. El pequeño calibre ha sido adoptado después de maduro examen, conducta que han seguido todos los gobiernos de Europa.

Sirviéndose de su fusil como de una simple carabina hasta el momento de entrar en la acción decisiva, el soldado sabe que cuando reciba la orden de servirse del depósito de su fusil de repetición tiene á su disposición once tiros, en tanto que en los ejércitos extranjeros, en que el fusil de repetición no puede ser empleado más que como tal, el soldado no sabe nunca de cuantos tiros puede disponer en un momento determinado.

Se han allanado las dificultades que presentaba el decreto minucionamiento, y desde 1.º de Abril estará el Gobierno en disposición de suministrar en gran escala pólvora sin humo.

M. Marjoribanks respondió que Suiza ha rechazado el fusil de repetición, que Rumanía, no lo quiere y que Rusia ni siquiera piensa en él. Procedió á la votación, y la proposición Marjoribanks fue desechada por 168 votos contra 74, pero la moción Hanbury, que implica una censura tan severa dirigida al ministerio de la Guerra, fué adoptada.

La trilogía lirico-dramática

Pyreneus

de don Victor Balaguer y el maestro Pedrell

Muy adelantada, casi á punto de terminar, la trilogía lirico-dramática que compone actualmente el maestro Pedrell, es ocasión oportuna de noticiar á nuestros lectores, que la tercera parte del poema dramático leído no ha mucho con gran aplauso en sesión pública por su ilustre autor el inspirado poeta catalán don Victor Balaguer, es el complemento de las dos acciones que figuran en la popular colección impresa de sus Tragedias con los sub-títulos, Conde de Foix (primera parte), y Rey de Luna (segunda parte), siendo la tercera la leída recientemente y á la cual hacemos referencia, Lo coll de Panissars.

El poema dramático ó trilogía de Balaguer, el cual llevará los sub-títulos indicados en cada una de sus partes y el de Alma Mater el prólogo, especie de intrusa de la obra, se titulará, Pyreneus, verdadera gesta heroica de la patria que se prestará admirablemente á producir una potente manifestación genuina y característica de arte nacional lirico-dramático.

El maestro Pedrell adivinó, sin duda, que en la inspirada páginas de aquellas dos primeras partes (El Conde de Foix y Rey de Luna, publicadas años atrás) había lo que cuadraba á su objetivo y á las tendencias de su vida artística, alimentadas y robustecidas por variadísimo é indispensable orden de conocimientos, é instó repetidas veces al señor Balaguer para que diera término á su obra escribiendo la tercera parte, complemento de la acción tan perfectamente expuesta y desarrollada en las dos primeras, y esto acaba de realizar victoriosamente el señor Balaguer mientras el maestro Pedrell ponía en música los variados eglogios de Conde de Foix y Rey de Luna, hallándose, ahora, componiendo la última parte de la tragedia en la cual, como ya se público es sabido, entran en escena, el Almirante Roger de Lauria, Ramón Bernardo, tercero de este nombre, conde de Foix, las huestes de almogávares, y además de otros personajes, Rey de Luna, verdadero trait d'union de la trilogía, personaje que simboliza la leyenda pirineica y su heroica raza, en el preciso momento histórico en que el gran Pedro de Aragón venga en Coll de Panissars el ultraje de la jornada de Muret y la muerte de su abuelo, los Príncipes de la Provenza.

El tema es grandioso, adecuado al medio ambiente en que se han inspirado los dos colaboradores de la trilogía y muy favorable para convertir la obra en una manifestación de arte lirico dramático nacional que, dada la competencia y condición especiales de ambos autores, no lo dudamos, será genuinamente nuestra y característica de nuestra raza, tanto más si, dados los conocimientos é inspiración genial del maestro Pedrell en materia de arte musical popular, ha sabido caracterizar musicalmente los variados tipos que tan bien trazados le ha dade

el autor del poema con los ricos elementos que aquel arte le ofrece á manos llenas y que, según entendemos, son los únicos que pueden realmente acentuar y dar gran valor artístico á una manifestación de arte que tienda á tan bello é importante objetivo.

El portal del fotógrafo

Incurri en la indiscreción de revelar mi secreto en la mesa de un café y delante de varios amigos.

—Yo tuve una novia—dije—incapaz de engañarme.

(Todos me miraron sonriendo, como pensando: ¡ha cándido!)

—Que no faltaba—añadí—á ninguna de mis citas. Que me esperaba siempre, y siempre me recibía placentera.

(Nuevas sonrisas burlonas de mis amigos.)

—¿Y dónde estaba esa ave fénix?—me interrogó el más impaciente de ellos.

—No estaba, está en el portal de un fotógrafo.

—¿En clase de hija de la portera?

—No, en clase de retrato.

—¿Pero, te has enamorado de una fotografía?

—No: de una mujer fotografiada.

—¿Qué tamaño tiene tu novia: album, tarjeta americana, retrato de bolsillo...?

—No sé, mejor dicho, no os lo puedo decir técnicamente; pero llena todo mi corazón. ¿Queréis que os cuente la historia de este amor?

—Sí, veamos ese cliché.

—Pues bien, os lo contaré todo.

—Se breve como una fotografía instantánea.

—A mi me atraen los portales de los fotógrafos, como el escenario de la vanidad humana. Os acercáis al escaparate, miráis, echemos una ojeada general. ¡Que cosa tan extraña, todos los retratos tienen la misma sonrisa!

Es que el fotógrafo ha dicho á cada uno de los retratados:

—Sonríase usted.

Y todos se han sonreído de la misma manera.

¿Y por qué? Muy sencillo: porque todos ellos y ellas, han pensado: ¡Que guapo voy á salir! ¡caramba! la sonrisa de la estupidez humana no tiene más que una sola forma: la que sale en los retratos.

Pues á pesar de esto, en los portales de los fotógrafos hay mujeres muy guapas. Más aún; las mujeres más guapas de cada población están en los portales de los fotógrafos.

Esto obedece á dos causas: Primera. Ninguna mujer que no esté muy convencida por el testimonio de la gente y de los espjos de su propia hermosura, se retrata.

Las de un mediano ver, tienen miedo á salir peor de lo que son, las feas abominan el retrato. Un fotógrafo es para ellas un envenenador público, un falsario, un parricida. Si las feas cogieran por su cuenta á D. guerre, lo condenarían á una cámara oscura á perpetuidad.

Pero á pesar de esto, hay mujeres regulares y mujeres feas que se retratan. Por compromiso desde luego, pero lo hacen, y aquí viene la segunda causa.

Un fotógrafo no expone nunca en sus escaparates el retrato de una mujer fea, como un ultimamarino no saca jamás á su mostrador un jamón averiado, aun cuando tenga lleno de jamones averiados el almacén.

El fotógrafo, al fin, es el comerciante de la vanidosa belleza humana y pone á la vista del público su surtido mejor.

Resumiendo; á mi me atraen los portales de los fotógrafos, porque en ellos se encuentran

todos los hombres tontos y todas las mujeres guapas de una población.

Y creedme, no hay viaje más agradable ni más entretenido que el viaje al país de las hermosas y los tontos.

En uno de los muchos que yo he hecho encontré á mi retrato, quiero decir, á mi novia. Imagináis una muchacha de diecisiete años, con el aspecto humilde y respetuoso de la jovenzuela que acaba de salir del colegio. Los ojos grandes y llenos de sueños enloqueados, como sabiendo que las miraba un hombre; el fotógrafo.

La boca hecha á besar medallas, sonriéndose con discreción, lo mismo que si Sor Caridad le acabase bondadosamente á su dueña de decir:

—¡Anda, hija mía, cuántas picardigües vas tú á hacer en el mundo con esa cara!

El traje modesto, el peinado modesto, la postura modesta y un hoyuelo aquí, en la barbilla, gritando alegremente como un chicuelo revoltoso:

—¡Allá voy!

En fin, una chiquela deliciosa. Me enamoré perdidamente de ella y todas las tardes la visitaba, entablandose entre nosotros el siguiente diálogo, con temas de Ollendorff:

—¿Tiene usted el paraguas de mi tío?

—No, señor, ¿pero si usted supiera qué ganas me he pasado en el colegio de tener un novio como usted?

Nuestras relaciones siguieron así tres años. Al tercero desapareció del escaparate del fotógrafo el retrato de mi colegiala, pero vino á sustituirle el de mi mujer.

Quiero decir, el retrato de la misma persona, con tres años más y convertida en una arrogante y elegantísima joven.

Se había retratado nuevamente con un traje de baile discretamente escotado.

No puede resistir tales encantos y á los dos meses me casé.

—¿Pero la bucaste?

—No.

—¿Entonces...?

—Me casé lo mismo que la había amado, á través de un cristal.

—¿Y ni siquiera sabes cómo se llama?

—No lo sé.

—¿Qué tíos fueron testigos de tu boda?

—Un caballero de Alcántara que está á su lado y un señor de edad, con cara de banquero, colocado tres puestos más allá, ambos en figie.

—¿Y vas á verla todos los días?

—Todos.

—¿Estás loco?

—No lo sé.

—Pues yo sí—dijo en esto muy incomodado uno de mis amigos que se había casado hacia un año, guardándonos el secreto por miedo de que le manifestáramos el deseo de ser presentados á su mujer.—Yo sé que estás loco y loco de remate. ¿Como se puede querer á una mujer expuesta á la contemplación pública? ¿No se te ocurre que los mismos deducen haber hecho los demás? Querer á una mujer es guardar a para nuestro corazón en un bogar cerrado, es recrearse en su belleza, sabiendo que nos pertenece á nosotros solos; es tener celos del aire que respira, de la luz que llega hasta sus ojos. ¿pero, querer á una mujer, en el portal de un fotógrafo? ¿de cara al público? Eso no puede ser.

—¡Locura, dispare, degradación!—y pegó un puñetazo en la mesa y se fué.

Acobardado yo, decía con tono humilde:—

Hombre, yo no tengo la culpa...

Pero no lo debí ser.

Y por cierto que se fué sin pagar.

habían oído referir, entregados á esa charla insulsa y ruidosa, precucliar de los ociosos.

Juan escuchó, no habló palabra, y á las ocho se dirigió á los boulevares. En el Bolsá de la noche era grande la emoción. La noticia, no confirmada todavía, había ocasionado una baja de cien francos. El Bolsá estaba ofrecido á seisientos. En los grupos circulaban los rumores mas contradictorios. El Sindicato, decían unos, estaba decidido á hundir el valor. Nuño, contestaban otros, estaba dispuesto á sostener la lucha.

Juan volvió á la calle T ibout, muy pensativo. Sentía temblar el sueo bajo sus paños. Por la primera vez de su vida perdía su bella confianza y admitía la posibilidad de un fracaso. No era fea que pudiera ser comp eto, irremediable. Pero comprendía con su instinto parisien que el asunto tomaba un mal aspecto. Encontró á Lise ya en su casa, que se lanzó en sus brazos, ávida de interrogarle. Pero no podía decirle nada nuevo, y ella cayó arrojada, bajo el peso de todas sus dudas, acumuladas desde un mes antes, y próximas á cambiarse en desoladora certeza.

Sin embargo, vio á Juan tan lleno de inquietud, que comprendió la necesidad de animarlo. Hízose mimosa, halagadora; calmó su irritación; hizo desaparecer las nubes que oscurecían su frente; en fuerza de besos, consiguió abrir los contritos labios de Juan, y teniendo la desesperación en el corazón, obligó á olvidar su tristeza.

Los periódicos de la mañana no traían ninguna noticia nueva. Publicaban pura y simplemente el telegrama recibido de víspera, y afir-

Quince días después, tuve una gran alegría visitando á mi mujer; nos había nacido un chico.

Allí estaba su retrato al lado del de mi esposa; el fotógrafo lo había puesto, sin duda adivinando mi pasión.

Una criatura de unos seis meses, lo más robusto y alegre del mundo. Tenia cara de saber hablar, vamos, dos palabrejas dichas con lengua de trapo y abriendo mucho la boca para pronunciarlas mejor.

Nuestro hijo estaba desnudo y francamente, sus manos podían haber caído en cualquier otra posición, pero no ofendían aun colocadas así.

Contemplábale yo con encanto, cuando mi indignado amigo del café pasó por la calle, y viéndome en el portal, se detuvo á saludarme.

—¡Calle! ¿Es aquí—me preguntó—donde tienes esos amores románticos con una fotografía?

—Sí—le respondí—aquí es.

—¿Y qué t!?

—Deliciosamente, hemos tenido un hijo.

—¡S! ¡eh! en-énamelala: haz una presentación en regla. Espera. Voy á descubrirme; ya está, cual es tu esposa? ¡Ea, preséntame!

—Esta—le dije—señalando el retrato.

Yo vi descomponerse sus facciones, yo vi temblar sus párpados, yo ví quedarse pálido su rostro, y después de contemp ar todo esto, escuché el siguiente grito:

—¡Mi mujer!

Y mi amigo desapareció subiendo de tres en tres las escaleras del fotógrafo.

A la tarde siguiente el retrato de mi esposa había reemplazado el de un teniente de caballería.

Y el niño continuaba á su lado con las manos mal colocadas, pero sin ofender.

JOSÉ DE ROURE.

Un interview

con Ruiz Zorrilla

Un redactor de Le Voltaire en una entrevista celebrada con el señor Ruiz Zorrilla preguntóle el concepto que había formado de las últimas elecciones verificadas en España. Entre otras cosas de menor interés dijo el señor Zorrilla:

«Actualmente las elecciones de los distritos rurales están á merced del ministro; sus diputados se eligen en Madrid, en el despacho del ministro de la Gobernación; pero no siempre sucederá así.

La educación política del país se desarrollará é irá perfeccionándose.»

Añadió el señor Ruiz Zorrilla que hubiera preferido que los electores, de conformidad con los deseos por él expresados, no le hubiesen votado, pues ahora aparece elegido en contra de uno de sus mas íntimos amigos, á quien hubiera deseado verle en las Cortes.

—¿Usted á tomar posesión del cargo de diputado? le preguntó el periodista.

—No lo sé aún. Lo consultaré con mis amigos, á quienes convocaré dentro de pocos días en Bar eos. Tenemos que acordar la marcha que debe seguir el partido. En cuanto á regresar á España, dejando tras de mí en la emigración á mis amigos, á mis hermanos políticos, esto de ningún modo.»

Los conciertos de Albéniz

En Londres

Según vemos en los periódicos de Londres, los conciertos que acaban de inaugurar en Saint James's Hall nuestros distinguidos compatriotas el pianista Albéniz y el violinista Fernández

maban la exactitud de los detalles que contenía. Ni una apreciación, ningún pronóstico. Se reservaban, y esperaban los sucesos. Lise marchó al teatro, pensando que allí vería á Trincard, y acaso podría por él saber alguna cosa. Pero el actor no había venido al ensayo. Robert tenía el manuscrito, y representaba el personaje. Lise, con el corazón oprimido, estaba en escena hablando, sin saber exactamente lo que decía. El cuerpo estaba sobre las tablas, pero el espíritu se hallaba muy lejos. En fin, á las cuatro, Trincard se presentó pálido, descompuesto, los cabellos despeinados, los ojos hundidos, el traje en desorden. Dejéose amonestar severamente por Robert, sin responder una sola palabra. Sentado sobre un taburete, parecía acongojado. Sacudió dolorosamente la cabeza, sonrió amargamente, como si encontrara cobarde el ser reprendido cuando había sido herido tan duramente; Massol, perdiendo ya la paciencia, le había dicho:

—Pero, en fin, ¿que es lo que tiene V.?

Miró al viejo comediante con el aire afligido, y con voz desf lecida:

—¿Que tengo? ¡Mucho Benigno, mucho!...

Y ha bajado doscientos cincuenta francos hoy...

—¡Diantre!—dijo Massol, que en toda su vida no había puesto los pies en la Bolsá, pero que se sintió impresionado por la importancia de la cifra.

—Y va á bajar esta noche... y bajará mañana... ¡Lo que podía haber vendido ayer con tan bello beneficio!...

Y el desgraciado mozo se lamentaba más y más. Ya no era el triunfante Trincard, que llegaba al teatro con una rosa en el ojal de la le-

Arbos despiertan en gran modo la atención del público inteligente de aquella capital.

La Saint-James Gazette, la Pall Mall Gazette, el Daily Telegraph y otras importantes publicaciones londinenses consagran á los dos artistas grandes elogios.

El primer concierto fué notable. Albéniz no era ya, ni con mucho, desconocido para su auditorio, pues en los conciertos que dió en Londres hace poco tiempo, con el concurso del señor Bretón, había dejado ya muy bien puesto su nombre.

Fué aplaudido con entusiasmo principalmente en la sonata de Kreutzer y en una serie de danzas búlgaras de Brahms y Joachim.

El debut de Fernández Arbós no pudo ser más afortunado. Cuantas piezas ejecutó valieron muchos aplausos, y fueron unánimes los elogios del público para su arte delicado y el exquisito sentimiento con que interpreta las obras de los grandes maestros.

El triunfo de nuestros compatriotas es, en suma, tanto mas lisonjero cuanto que coloca, ante un público tan importante como el de Londres, á gran altura la fama de los artistas españoles.

NOTICIAS

Del Extranjero

En los centros oficiosos no se dá crédito aquí á la noticia de que el Sr. Alves Veiga, jefe de la insurrección de Oporto, se encuentre en España, como han indicado algunos periódicos de Madrid; por el contrario, se sospecha que no ha logrado salir de Portugal, donde permanece oculto, según la versión de los ministeriales.

—El autor del artículo Basta, publicado en la Republica Portuguesa, sigue preso, pues aunque se cumplió el tiempo por que fué sentenciado, tiene que responder á la nueva causa que se le ha formado por complicidad en la rebelión.

Los prisioneros militares serán llevados más adelante á la fortaleza de San Julián, junto á Lisboa ó á la de Elvas.

Según las últimas noticias de Chile, la escuadra insurrecta bloqueaba á Iquique, amenazando bombardear la plaza.

—El proyecto relativo á la renovación del privilegio del Banco de Francia, tropieza con algunas dificultades.

Se espera, sin embargo, que obtendrá la aprobación de la Cámara, aceptándose algunas enmiendas.

Tiene muchos partidarios la relativa al aumento del capital en relación con circulación de billetes.

Según noticias de la Rusia Central, no se recuerda allí un invierno mas riguroso que el de este año.

Muchas vías férreas están todavía interceptadas á causa de la enorme cantidad de nieve que las cubre.

—En la línea férrea de Tortona á Novi ha ocurrido un choque de trenes: un conductor y un fogonero resultaron muertos, y varios viajeros heridos de gravedad.

—La comisión arancearia francesa ha desechado el gravamen de siete francos para los azúcares coloniales, que la subcomisión había propuesto y aprobó la reduccion de aquel derecho á tres francos.

Los ministros de Comercio y de Agricultura combatieron la imposición de los siete francos.

De la Capital

Los rateros del Muelle que, á pesar de sus hazañas pasadas y de haber sido objeto de alguna vigilancia, no han sido habidos, todos á lo

vita, el sombrero ladeado, jugueteando con su junquillo, y diciendo á sus camaradas: «¡Cinco mil he ganado hoy!» Justamente la suma que cobraban en la temporada, y esto como para hacer notar bien la diferencia que existía entre un bello boista como el, y aquellos tristes comediantes.

—¡Pues bien! cortaos un brazo (dijo Massol), para salvar el resto del cuerpo.

—¿Pero es que no comprendéis lo que sucede? (exclamó Trincard) A la hora presente el fracaso ha sido de tal naturaleza, que nadie quiere comprar. No se encuentra otra cosa que gentes tratando de desembrazarse de sus títulos... ¿Se podrían adquirir casi por nada! Porque no hay más que la mitad del capital invertido, y los portadores se hallan bajo el peso de un dividendo de fondos á la sociedad para reconstituir el material. ¡Es un desastre inusitado é imposible de valorar!...

—¡Cal! ¿esas no son sino deudas de juego! (dijo una voz en el fondo del teatro.) La ley no las reconoce.

Pero Trincard se había levantado, eucontrando todo su vigor y energía.

—¿Aceptar el beneficio que concede la excepción de juego? ¿No pagar? (exclamó.) ¡Eso es bueno para los hombres de poco mas ó menos! ¡No! Yo haré frente á mis negocios... Todo cuanto poseo lo entregaré... Algo mas acaso... Pero yo pienso que M. Rombul será lo bastante bueno para venir en mi ayuda... Y si tengo necesidad de un adelantado...

—La tendréis—dijo Rombul con una vivacidad que arrancó á los asistentes un murmullo elogiador.

JORGE OHNET

LISE FLEURON

(Novela traducida por D. José de Olave y publicada por El Cosmos Editorial.—Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—3 pesetas ejemplar.)

gar, que estaba muy ocupado, y había dicho que no recibía á nadie absolutamente.

—¿Ni á mi tampoco?—dijo De Brives con una mirada cariñosa.

—La orden es terminante,—respondió Clemente.

Juan pensó si preguntaría al ugier si había oído algo de la catástrofe; pero retrocedió ante esas familiaridades de antaño. Y lentamente volvió á tomar su carruaje. Hízose conducir al Círculo, y allí encontró á todo el mundo alborotado.

El despacho publicado por el monitor de las noticias falsas había corrido como una exhalación, y era objeto de animados comentarios. Era un fuego cruzado de afirmaciones y negaciones, formu alas por gentes tan poco enteradas unas como otras, que hablaban por hablar, pero sin citar hecho alguno preciso que pudiera aclarar la cuestión. Todos contaban lo que

menos, se han vuelto á lanzar con nuevo brío y menor vergüenza á robar, y decimos robar y no hurtar porque ahora emplean fractura para llevarse las cosas de valor.

El vapor Unión, que suponemos estuvo detenido en Alicante por causa del mal tiempo, no llegó ayer á este puerto.

La plaza del Hospital, contra toda justicia y también contra toda conveniencia, sigue sirviendo de hipódromo y picadero, con la diferencia sobre el tiempo pasado, que en la actualidad no solo sirve para la doma de los caballos, sino también para los patos á la cuerta, como se estuvo efectuando ayer por la mañana.

Y nos todavía este el único importante servicio que presta aquel incomparable y utilísima plaza, pues también sirve para adiestrarse en el manejo de la piedra, con honda ó sin ella, á una falanga de muchachos en cuya conducta hay, como se ve, mucho que reprimir.

En el vapor Lulio, que salió ayer tarde para Barcelona, se embarcó el médico primero don Agustín Tenreiro, que va á Olot á ocupar su nuevo destino.

Los peones municipales no dejan de la mano la tarea de quitar el barro en las principales vías de esta ciudad.

Nos permitiremos, con este motivo, hacerles la indicación de que en vez de dedicarse á retirar de la cruz en las calles, lo limpien y quiten con toda preferencia y escrupulosidad de los pasos por donde transita la gente; que esto importa mucho más que no recoger de los sitios por donde van los carruajes.

Después de practicado y bien cumplido el primero de los servicios, vendrá el caso de llevar á cabo el segundo y así mismo se agradecerá.

Conocidos ya exactamente los datos electorales de la provincia en donde se presentaba candidato nuestro parano D. D. Mian Isern, no se ha confirmado la noticia que llegó aquí y nosotros reproducimos de haber sido elegido diputado.

El concurso que asistió ayer á la Catedral para oír el sermón que predicó el P. Honorato, fué numeroso y extraordinario, llenándose aquellas navas en términos de ser imposible á los que no llegaron de los primeros el poder entender las palabras del orador.

La magnífica tarde que hizo ayer, convidó á muchos familiares de las que retuvo en casa el mal tiempo habido el lunes y el martes, á salir á dar sus pasos por la parte exterior de la ciudad.

Con este motivo los caminos de ronda y las aceras del Molinar estuvieron constantemente llenas de gente, viéndose en ellas una animación que no se observó durante los días de carnaval.

Hasta en los bodegones y casas de comida había concurrencia de gente que por lo visto enterraba la sardina, según costumbre de Cataluña.

El señor Obispo de esta Diócesis ha publicado en el Boletín Oficial Eclesiástico una Instrucción Pastoral, con motivo de la Cuaresma sobre la Iglesia y las enfermedades morales que hoy afligen á la sociedad y su remedio.

Dicha Instrucción trata sobre la internacional política, la francmasonería, el liberalismo, el racionalismo, el sensualismo, el cesarismo ó regalismo y el anti-catolicismo, y los considera como síntomas de una enfermedad, que se descubren en la Europa moderna.

Ayer se verificó en el Casino de la Coalición republicana de esta ciudad, el banquete con que anualmente celebran sus socios el aniversario de la proclamación de la República española.

El número de comensales se acercaba á trescientos y se pronunciaron entusiastas brindis, entre los mayores afortunados.

Un delegado del Gobierno estuvo presente á la fiesta que ningún incidente desagradable reclamase su intervención.

Por el Gobierno de esta provincia se ha señalado el día 6 de sesiones de la Diputación para la celebración de la elección de Mesa definitiva y de Senadores en los días 14 y 15 respectivamente del actual, recordándose al propio tiempo que los compromisarios que fueron elegidos el día 8 del presente mes deben hallarse en esta Capital el viernes próximo día 13 con las certificaciones de su nombramiento para su presentación á la Secretaría del Cuerpo provincial.

Por el mismo Gobierno civil se ordena á los Alcaldes que no hayan remitido todavía á dicho centro las actas de elección de compromisarios, la verifiquen á correo vuelto si no quieren incurrir en responsabilidad.

Anteanoche á poco rato de haberse retirado del paseo del Borne una familia que vive en la calle de Sta. Clara, uno de sus individuos, sin querer produjo el incendio de dos vestidos que cogaban de una percha.

El hecho causó un poco de alarma, pero sin mayores consecuencias.

Se ha suspendido el juicio por jurados de la causa que debía verse hoy en esta Audiencia.

Publicaciones oficiales

Boletín de la provincia. Extracto del número correspondiente al día 6 de Febrero:

Convocatoria de junta para la elección de Senadores. Recordatorio á los alcaldes para que remitan las actas de las últimas elecciones de compromisarios. Orden para la captura de presos. Amojonamiento de un monte. Distribución de los fondos provinciales para satisfacer las obligaciones del presente mes.

Listas de concejales y mayores contribuyentes de Campos, Sansellas, Fornalutx, Bisaleu, Sóller, Bunola y Petra. Venta de una pieza de tierra situada en el término de Sansellas.

Otra de una casa de la calle de Pelaires en Palma. Llamamiento á la persona á quien á mediados del mes de Noviembre último le hubiere sido sustraído un cinturón de tela.

Venta de una casa de Pollensa. Llamamiento á los individuos de la familia de Micaelaborde, sobre cuya muerte desgraciada se instruye causa en Mahón.

Venta de siete fincas situadas una en el término de Muro y las restantes en el de La Puebla. Otra de una, situada en el término de Campos.

Llamamiento de D. Bernardo Fuster y D.ª Carmen Pomar, padres del finado D. Bernardo Fuster y Pomar, así como á los demás familiares de éste, para que comparezcan en el Juzgado del partido de Mayaguez, á ejercer sus acciones y derechos en la causa seguida contra Ramón Font Llovet y otros por asesinato, robo é incendio.

Requisitoria para la captura de Pedro y José Molina Padilla (a) Vinas, de Cármen de Málaga, contra quienes se sigue causa sobre asesinato en el juzgado de la episcopado de Villa.

Notificación de el Sr. providencia judicial á Lorenzo G. y Pascual, como representante de sus hijas menores Antoni Ana, Margarita y Juana Ana Gayá y Font Llamamió á D. Jaime Cuñill y Florest, contra quien se ha interpuesto querrela de injurias.

Otra recluta Miguel Varró Alzamor, destinado por su suerte á servir en el ejército de Ultramar. Advertencia á los que sirven en el cuerpo de infantería de Marina y batallones de la isla de Cuba, para la reclamación y legalización de los créditos que les resultan.

Convocatoria de junta de accionistas de la Industrial Algodonera Mallorquina para el 22 de los corrientes. Contratas para el suministro de artículos á hospital y factorías militares de Mahón.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 5 de Febrero.

Gobernación.—Real decreto sobre clasificación de estaciones telegráficas.

Real orden llamando al servicio de las armas 51.000 hombres de los sorteados, según real orden de 22 de Noviembre último.

Hacienda.—Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto por D. Eduardo Mouchó contra un fallo de la junta arbitral de dicho punto.

Fomento.—Real orden trasladado á la cátedra de Derecho civil español común y fonal de la Universidad de Granada á D. Miguel de la Guardia y Coreza.

Otra disponiendo que la cátedra de Análisis matemático, vacante en la facultad de Ciencias de la Universidad Central, se anuncie á traslado.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar á la General para la sesión ordinaria que preceptúa el artículo 22 de los Estatutos y que se celebrará el día 22 de los corrientes á las cuatro de su tarde en las oficinas de la Sociedad.

A tenor del artículo 25 los señores accionistas que deseen concurrir deberán depositar sus títulos en la Caja social durante las horas de despacho hasta el día 21 y á contar desde el día 16.

Las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta, pero sólo en el caso de enfermedad debidamente justificada con arreglo al artículo 26.

Palma 10 Febrero de 1891.—Por la Sociedad general mallorquina, El Presidente, Manuel Salas.—P. A. de la J. de G.—El secretario, Manuel Guasp.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Acordado por la Junta General celebrada en el día de ayer el dividendo que ha de repartirse como cumplimiento de los beneficios del ejercicio de 1890, se previene á los señores accionistas que á contar desde mañana hasta el día 28 del presente mes será abierto el pago de todos los días laborables de diez á una y media de la

mañana; y después de la citada fecha solamente los viernes.

Los que tengan que cobrar por cuenta de otros interesados deberán presentar la correspondiente autorización.

Palma 12 de Febrero de 1891.—El Director, Antonio Vidal.

La Fraternal Forense

Por acuerdo de la Junta general ordinaria celebrada el día 8 del corriente, se avisa de nuevo á los señores subvencionistas del Teatro de esta Sociedad que en el término de 20 días á contar de esta fecha presenten sus respectivas subvenciones en la secretaría de la misma para que les sean cangeadas; en la inteligencia que de no verificarlo perderán sus derechos.—Molinar 10 Febrero de 1891.—El Presidente, Pedro Antig.

Cambio Mallorquin

La junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 22 del próximo mes de Febrero, á las doce de la mañana, en el local que ocupan las oficinas, á los efectos prevenidos en el artículo 17 de los Estatutos.

En la Secretaría se hallará expuesta al público la lista de los señores accionistas que tienen derecho á votar, debiéndose presentar las personas que han de concurrir á recoger la papeleta de asistencia con la debida anticipación.

Se hace presente que con arreglo al párrafo 1.º del artículo 21 de los Estatutos, las cartas de representación se admitirán una hora antes de la designada para la celebración de la Junta.

Palma 27 de Enero de 1891.—Por el Cambio Mallorquin: El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.—P. A. de la J. de G.: El Secretario, Antonio Valentí.

Industrial Algodonera Mallorquina

En cumplimiento de lo prevenido en los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores Accionistas á la Junta General ordinaria que deberá celebrarse el 22 del corriente á las 12 de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Compañía.

Palma 4 Febrero de 1891.—El Presidente, José de Fuenmayor.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Vocal Secretario, José González Cepeda.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, queda abierto el pago del noveno dividendo acordado por la General, de dos pesetas por acción, todos los días no feriados de nueve á doce de la mañana, á contar desde el día doce del actual en las oficinas de la Sociedad, calle de S. B. número 16.

Palma 7 de Febrero de 1891.—El Administrador, Candido Fernandez.

Cultos

Jubileo de Cuarenta horas

Continúa en Santa Cruz: exposición á las seis, y media, y á las diez misa mayor; por la tarde los actos de coro, y al anochecer meditación, estación y reserva.

Otras funciones

En Sta. Eulalia fiesta de su titular: á las nueve y media tercera, y después misa mayor con música, y sermón por don Miguel Costa y

Llobera; al anochecer se celebrará con toda solemnidad el aniversario de la instalación en dicha iglesia de la Asociación de hijas de la Purísima, con plática por D. Mateo Garau.

En San Felipe Neri, al anochecer el ejercicio en honra de su Santo Fundador, con plática por uno de los Padres de dicha congregación.

Visita á la Corte de María. A la Virgen del Pilar, en San Jaime.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos

Día 8.—Varones, 1; hembras, 3.

Día 9.—Varones, 1; hembras, 2.

Matrimonios

Día 7.—D. Francisco Colom Xamena, con Doña Ana Tomás Trobat.—D. Juan Arrom Roca, con D.ª Juana Ana Perelló Mateu.—D. Francisco Perelló Alemany, con D.ª María Terrasa Sastre.—D. Lorenzo Tomás Gil, con D.ª Francisca Barceló Capllonch.—D. Bernardo Alomar Ribas, con Doña Juana María Valens Juan.—D. José Basilio Aguado, con D.ª Antonia Rabassa Noguera.—D. Bartolomé Martorell Abram, con D.ª María Andreu Lete Vera.

Defunciones

Día 10

Miguel Barceló Soler, de 8 años, Indieteri, de difteria. Francisco Roca Pascual, de 3 años, calle de la Olivera, de derrame cerebral.

Guillermo Martí Terrasa, de 1 mes, Arrabal, de bronquitis.

Miguel Ripoll, de 3 días, Arrabal, de congestión pulmonar.

Isabel Font Pastor, viuda, de 65 años, calle de San Miguel de apoplejía.

Día 11

Catalina Ferrer Llobera, viuda, de 60 años, plaza Mayor, de cardiopatía.

Catalina Bauzá, viuda, soltera, de 16 años, calle de la Vidriería de tuberculosis.

Hospital Civil

Día 10.—MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas 3 varones a las, ninguna. Defunciones, ninguna.

Día 11

Entradas, 5; 3 varones y 2 hembras.—Altas, 3 varones.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera.—Enteramente despejada, pero densa y brumosa en los montes hay algunos cumulus; los horizontes libres.

Idem del viento.—N. O. galeno.

Idem de la mar.—Llana y calma, rizada del viento.

Buques á la vista.—Demanda el fondeadero un brikbarca a parecer ex ranjero. No lleva pabellón.

Vigia de Portopi. Señala la venida por la parte de poniente de un buque cuadro mercante extranjero.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 10

Vapor español Cataluña, de 652 ton., matrícula de Palma, cap. D. Gabriel Encant, con 22 trip y efectos. De Felanitx, en 6 horas.

DESPACHADOS

Vapor español Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 26 trip y valija. Para Barcelona.

Matadero

Animales sacrificados para el abasto público

Día 10

Ovejas, 8.—Corderos, 1.

Día 11

Bueyes, 3.—Vacas, 1.—Carneros, 2.—Ovejas, 3.—Corderos, 20.

Advertisement for Don Magin Vidal y Verdera, Canonigo Penitenciario de esta Santa Iglesia Catedral. The text includes a large cross symbol and the announcement of his death on February 9, 1891. It lists his family members and requests for a funeral service at the cathedral.

BOLETIN METEOROLOGICO

Di 11 - 9 mañana.

Barómetro.	770,1 mm.
Termómetro seco	9,6 grados.
Id. húmedo	8,6 id.
Mínima.	7,7 id.
Reflector	4,6 id.
Dirección del viento.	N. O.
Ascenso del barómetro en 24 horas.	8,0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0,0 mm.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

servicio de trenes que regirán desde el 15 de Octubre de 1890 al 31 de Marzo de 1891

De Palma á Manacor y La Puebla á las 7:30 mañana, 2:15 y 8:30 tarde.

De Manacor á Palma á las 8 (mixto), 7:30 mañana y 5:15 tarde

De Manacor á La Puebla á las 7:30 mañana y 5:15 t.

Servicio de la Compania

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

—El 10, saldrá de Cádiz, vapor BUENOS-AIRES, para Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 20, de Santander, vapor MONTEVIDEO, par^a Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 30, de Cádiz, vapor REINA M.^a CRISTINA, para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Línea de Colón.—El 6 de Barcelona y el 12 de Vigo, vapor REINA MERCEDES para Puerto Rico, Ponce y Mayagüez, La Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena y Colón.

Línea de Filipinas.—El 9 de Barcelona, vapor ISLA DE LUZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 1.^o de Febrero de Cádiz, vapor CATALUÑA, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT, para Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los domingos, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados, vapor TANGER.

Para más informes en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Aguas naturales DE EL VICHY CATALAN

Representada por estas lelas, EL CENTRO FARMACÉUTICO

Hállanse de venta en todas las buenas farmacias, principales droguerías y depósitos de aguas minerales. Dichos manantiales están declarados de utilidad pública y premiados con los primeros premios en todas las Exposiciones nacionales y extranjeras en que han hecho concurrencia.

Aventajan á las aguas extranjeras de su identidad en la cura de las ACIDROES, DISPEPSIAS, GASTRICISMOS POR ABUSOS ALIMENTICIOS, CONGESTIONES CRÓNICAS DEL HÍGADO, BAZO Ó MATRIZ, resultando inmejorables para devolver el APETITO en las convalecencias de toda enfermedad que de él carezca.

Los médicos de más fama dan ya la preferencia al VICHY CATALAN.

Estas aguas solas pueden emplearse así como mezcladas en el vino, la leche ó cerveza.

100—35

Carruaje

A contar desde el día 12 del corriente del Hostal de Lluchmayor de Palma saldrá todos los días á las 6 de la mañana un carruaje en cuatro ruedas para dicha villa y también todos los días saldrá otro en Lluchmayor para Palma á las dos de la tarde.

El conductor es en Reviu.

Venta

Un carrito de lujo y de cuatro asientos junto con las guarniciones, en perfecto estado.

Informarán, Virgen de Lluch, 4. 5

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos

De E. PI Y C.^a

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados Unidos.

Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escalas en Mayagüez, Ponce y Matanzas saldrá el 20 del actual el magnífico y acreditado vapor de veloz marcha

Ponce de León

de 3,650 toneladas de registro admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Para fletes, pasajes y demás informes dirigirse á Sans hermanos, Conquistador, 7, Palma.

NOTA: la carga ha de ser remitida á Barcelona el martes 17 del actual.

De La rubia á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:45 y 5:25 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:55 mañana, 5:25 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Para Valencia, jueves 4 tarde

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado mañana directo.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Palma 11 de febrero

Crédito Balcar.	DINERO	124:00
Cambio Mallorca		88
Ferro-carriles de Mallorca		65:50
Alumbrado por Gas		
Salinas de Ibiza		
Obligaciones de los F. C. de M.	par	
Harinera Mallorquina		83
Bonos municipales		25
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.		64:00
Luisa Empresa marítima		64:00
Madrid 11 Febrero (Cotizacion particular)		
4 p ^o perpetuo interior		77:65
4 p ^o amortizable		90:15
Billetes hipotecarios de Cuba		103:50
Banco de España		400
Tabacos	nominal.	
Barcelona 11 Febrero (Cotizacion de la tarde.)		
4 p ^o perpetuo interior	fin.	77:87
4 p ^o perpetuo ext. rior	id.	79:37
4 p ^o amortizable		
Billetes hipotecarios de Cuba		103:50
Banco Hispano-Colonial	fin.	58:90
Ferro-carriles del Norte	id.	75:30
Paris 9 Febrero		
4 p ^o español		78:81
Renta Francesa		95:57

HOJAS DEL CALENDARIO

FEBRERO		FEBRERO	
Luna nueva el 9	Cuarto crec. el 15	Luna nueva el 9	Cuarto crec. el 15.
Sol: sale á las 6 h. 59	Pónese á las 5 h. 30	Sol: sale á las 7 h 8	Pónese á las 5 h. 21
HOY		MAÑANA	
12		13	
1804.—Muere el filósofo alemán Manuel Kant.		1688.—Tratado de paz entre España y Portugal.	
JUEVES		VIERNES	
43.—La Traslación de 323 S. Eugenio arzobispo.—Sta. Eulalia virgen y mr.		44.—St s Benigno mr. 3 1 Gregorio papa.	

CHOCOLATE

de cacao, azúcar y canela, clases superiores, sin mezcla de otras sustancias, pureza garantida y elaborado á mano con gran esmero.

Precios por libra de 400 gramos

Ptas. 1:25, 1:50, 2:00 y 2:50 según calidad.

Se fabrica á gusto del consumidor, con mayor ó menor cantidad de azúcar ó canela y á la vainilla si así se desea.

Se admiten encargos que se sirven á voluntad de la persona que tenga á bien hacerlos.

Se elabora y expende en la

Droguería de José Juan (NUEVA)

Marina 20, 22 y 24 frente al Huerto del Rey, Mar, 23.

Nueva Academia DE PREPARACIÓN

para el ingreso en la General Militar

Director D. Arturo Guin, profesor por oposición de la Academia de Infantería y de la General Militar desde su creación hasta Agosto de este año; habiendo sido examinador de ingreso en todas las convocatorias, y dedicado siempre al desempeño de clases de Matemáticas.

Toledo calle de las Armas 12 y 23.

Se remiten Reglamentos.

TEORÍA Y PRACTICA DE LA VINIFICACION

por D. Diego Navarro y Soier

Obra la mas completa y extensa de las publicadas, que se halla á la altura de los adelantos modernos y comprende las mejores prácticas nacionales y extranjeras de fabricación y elaboración de los vinos tintos, etc., etc.

Los elogios que le ha prodigado la prensa y los agrónomos que de ella se han ocupado, son la mejor garantía de que es una obra notable que viene á llenar un vacío en España.

Se vende á 11'25 pesetas en la Librería de Amengual y Muntaner.

Vapor directo de Palma á Puerto Rico y Habana

LÍNEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA

Saldrá fijamente el día 21 del presente mes directamente de este puerto el nuevo y grandioso vapor de 5,000 toneladas

Conde Wifredo

para Puerto Rico, Habana y Cienfuegos.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: Martinez y Planas, San Juan núm. 20.

En la bajada del Castillo

detrás de la Iglesia del Terreno calle de Vilalonga se alquilan dos casas por años y á razón de 18 pesetas al mes, una con tres cuartos dormitorios, árboles frutales, soladuría pila para lavar, baño y buenas vistas. Su dueño, calle de Sea Miguel n.º 102, piso 3.º derecha.

3—1

Aviso al público

Que en la estación del ferro carril y en frente de sus taleres, se expende cal de las acreditadas cantaras de Binimar á los precios siguientes:

En dicho punto á reales 2'75 quintal.

A diez mil reales 3 id.

Y en el horno en dicho pueblo, reales 2 id.

DOLOR DE MUELAS

Se cura instantáneamente empleando el *Místico Oriental*, de G. Barutaud, químico de París. Precio Ptas. 1'50 frasco.

Depósito general: Centro Farmacéutico.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el *Enolaturu Padró*, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El *Enolaturu Padró* cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El *Enolaturu Padró* constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archaena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al *Enolaturu Padró*.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número, 2 y en todas las farmacias.

SELLOS DE GOMA Y DE METAL

PLACAS DE TODOS TAMAÑOS PARA PUERTAS

JOSÉ RIPA

PLAZA CONSTITUCION 104, 2.º—PALMA

Timbre con fecha variable perpetua, numeradores de goma y metal, aparatos rápidos de varios sistemas para timbrar y de bolsillo para sellos como son relojes, medallones, lapiceros con iniciales para acre; membretes, firmas, acceptos y endosos, atributos nacionales, escudos para alcaldías, notarías, sociedades, etc., almohadillas perpetuas, tintas de todos colores y permanente para marcar la ropa, letras y números de zinc para marcar toneles.

15—10

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona, peptona de leche.

Elaboración por medio del vapor y venta al por mayor.

LEON, 13 y QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor en todas las farmacias de España y Ultramar.

En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 2.

40

LOS QUE TENGAN TOS

Ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa ó la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, pueden fácilmente quitársela tomando la antigua y acreditada **PASTA PECTORAL INFALIBLE del Dr. ANDREU DE BARCELONA.**

Al tomar las primeras pastillas se empieza á sentir un gran alivio que sorprende y anima. La garganta y el pecho se suavizan, se produce la expectoración con gran facilidad y la TOS va desapareciendo.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

Es, pues, el remedio más seguro, cómodo y agradable que se conoce; el más usado en Europa y en América, y finalmente el único que después de 25 años, ni una sola vez ha dejado de producir excelentes resultados.

Los que tengan también ASMA ó SOFOGACIÓN, hallarán un gran remedio con los **CIGARRILLOS BALSAMICOS** y los **PAPELES AZOADOS** del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmaico que se halla privado de dormir.—*Opusculos gratis.*

Pídanse estos medicamentos en todas las buenas Farmacias

Toda clase de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras y aguas minerales, se hallarán en depósito en la farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 2.

La Ilustración Española Y AMERICANA

Revista de Bellas Artes y actualidades

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un año, 40 pesetas.—Seis meses, 21 id.—Tres meses, 11 id.

BASES DE LA PUBLICACIÓN

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes aparece un número de diez y seis páginas, ocho de ellas con selectos grabados. Siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de actualidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los señores Suscriptores; cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas correspondientes.

La Empresa concede á los Sres. Suscriptores el derecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante Ilustrada.*